

SERV. NAC. DE SALUD  
HOSPITAL REGIONAL DE CONCEPCION  
SERVICIO DE CIRUGIA  
JEFE: Dr. IGNACIO GONZALEZ G.

Concepción, 9 de Junio de 1954.-

Señor  
Dr. Juan Garafulic,  
Dirección General de Salud,  
Casilla # 3979,  
SANTIAGO.

Estimado colega,

hace unos días estuve en Santiago y traté de verlo; desgraciadamente no lo logré.

Quería conversarle un asunto que me interesa y que paso a exponerle:

Reglamento de Concursos: cuando Ud. estuvo aquí San Martín le entregó unos papeles que yo le había dado para que me diera su parecer.- Se trata de que aquí, la Universidad y el S.N.S. tienen interés simultáneo en ciertos concursos, ya sea para Profesores-jefes de servicio o para ayudantes-instructores.- Si ambas Instituciones llaman a concurso separadamente, disminuye el interés por los puestos que ofrecen; si, en cambio llaman a concurso en forma simultánea o combinada, ofrecen a los posibles candidatos oportunidades más atractivas.

Por ejemplo: con el posible traslado de Ortega a Santiago, va a vacar la jefatura del servicio y la Cátedra.- Si S.N.S. ofrece la jefatura de servicio sin cátedra y la Universidad la Cátedra sin el servicio difícil es que alguien con categoría y ambiciones, se interese.- Si Universidad y S.N.S., en cambio ofrecen la doble plaza en un mismo concurso, es probable que se interese gente de mejor categoría y ambas Instituciones salen ganando.

Otro ejemplo: la Universidad crea en el hospital plazas de Instructores con dos o cuatro horas, destinadas por lo general a transformar en 6 horas horarios parciales - que tiene ya S.N.S.- Es obvio que de esta manera el hospital sale ganando porque con pagar solo dos o cuatro horas tiene un médico full time.- Ofreciendo en un concurso un full time (formado con dos sueltos, uno pagado por la Universidad y otro por el S.N.S.) probablemente se va a interesar un mejor

elemento.- Es absurdo, entonces, que ambas Instituciones-llamen separadamente a concursos que a las dos les interesa que se gane el mismo individuo, cuando todo se haría fácil y sencillo, llamando un sólo concurso y resolviendo lo combinadamente.

Como Ud. pudo ver en la nota de Yuricic que iba en lo que le entregó San Martín, el Servicio Nacional de Salud ha aceptado en principio la proposición de hacer concursos combinados.- El proyecto que San Martín le entregó está basado en el nuevo Reglamento que tiene en estudio el Servicio y que actualmente está discutiéndose en el Colegio Médico.

Yo le ruego que Ud. se interese por este asunto porque me parecen que se acercan nuevos concursos y entre los puestos que se van a concursar aquí hay varios -- que caen en este grupo.

Como no he dado todavía respuesta oficial al oficio de Yuricic y San Martín se lo entregó inadvertidamente, le ruego quiera devolvérmelo.

Hay otro punto que me parece importante dentro también del Reglamento de concursos: la antigua Beneficiencia y hoy el S.N.S. tiene plazas de becados en diferentes especialidades.- Estas plazas están destinadas a la formación de especialistas y según tengo entendido están ocupadas actualmente por jóvenes que trabajan en Cirugía, en Pediatría, en Psiquiatría, en Medicina Interna, etc.- Nosotros mismos tenemos aquí tres becados para Cirugía y dos para Pediatría.- Ahora bien: me parece elemental que a esos hombres que abandonan la posibilidad de formarse una situación o posición de inmediato y toman en cambio el camino difícil de formarse en una especialidad -- tras dos o tres años de trabajo, debiera dárseles alguna preferencia o bonificación en los concursos, de manera que el sacrificio que han hecho y la preparación que han adquirido los coloque en una situación de prominencia -- frente a aquellos que no los han hecho.

A mi me preocupa el asunto porque aquí estamos formando, como le digo, pediatras y cirujanos y los jóvenes colegas nos preguntan cuales son las ventajas que van a obtener con ello frente a un concurso.

Me imagino que Ud. estará muy atareado como siempre y que probablemente no tendrá mucho tiempo de --

SERV. NAC. DE SALUD  
HOSPITAL REGIONAL DE CONCEPCION  
SERVICIO DE CIRUGIA  
JEFE Dr. IGNACIO GONZALEZ G.

preocuparse de estos puntos por ahora, pero creo que vale la pena que los tenga presente para el momento oportuno.

Sin más lo saluda atentamente,

Dr. Ignacio González G.

---

**BIBLIOTECAS UdeC**